

Vida Nacional

VIDA POLITICA

Interior. Puede decirse muy justamente que la vida política interior se concentró durante el mes de nuestra crónica, en la preparación y realización de las inauguraciones anunciadas para el dos de diciembre.

Acueductos y Cloacas	35.753.162,87
Canalizaciones y Dragado	73.567.532,22
Centrales Azucareros	11.423.279,00
Cdes. Vacacionales, Centros Turísticos y Hoteles	71.166.280,00
Dotación de las Fuerzas Armadas	113.000.000,00
Edificaciones Deportivas y de Recreaciones	3.225.916,74
Edificios Escolares	79.173.281,98
Edificio para Oficinas y Servicios Públicos	21.550.200,46
Edificios Varios	127.738.920,62
Electrificación	41.895.564,78
Fomento Agro-Pecuario	77.467.258,73
Iglesias y Capillas	8.311.139,70
Material de Transporte	21.222.153,15
Mejoramiento Urbano	222.534.841,38
Mercados y Mataderos	3.117.792,53
Obras Sanitario-Asistenciales	155.626.599,47
Obras para las Fuerzas Armadas	104.616.274,40
Puentes	26.071.223,49
Puertos y Aeropuertos	44.221.376,70
Servicios Telegráficos y Telefónicos	53.319.340,00
Vialidad	249.800.975,22
Vivienda	122.392.069,86

Bs. 1.667.200.184,06

Más específicamente, y jerarquizando la finalidad e importancia de las obras, dijo el Presidente de la República en su discurso del día 2 de diciembre pronunciado desde el nuevo destructor Zulía, anclado en la rada de La Guaira:

"En la oportunidad del segundo aniversario del 2 de diciembre de 1952, damos comienzo a la inauguración de un nuevo conjunto de obras...

Del conjunto aludido cabe destacar en primer término, las de vialidad, que dividiremos en urbanas y territoriales. De las urbanas mencionaremos especialmente la prolongación de la Avenida Bolívar y su enlace con la Autopista del Este; la Avenida Miranda; el enlace de las Avenidas Sudre, Bolívar y Urdaneta; la Avenida San Martín, y la Avenida Morán, en el área metropolitana de la capital de la República; así como la Avenida Soublette, en el litoral del Distrito Federal...

En la vialidad territorial sobresalen

Pocos días antes de la fecha, el Dr. Raúl Soulés Baldó, Secretario de la Presidencia de la República, entregó a los periodistas el programa de las obras a inaugurarse, con el monto de las mismas que alcanza a la impresionante cifra de Bs. 1.667.200.184,05.

Las inauguraciones en referencia tuvieron lugar con motivo de cumplirse el segundo aniversario de la gestión administrativa del Coronel Marcos Pérez Jiménez. Seguidamente insertamos un resumen de las obras inauguradas, así como el valor de las mismas:

el dragado del sector interno de la Barra de Maracaibo y la carretera Panamericana. Con el dragado de dicho sector se ha ejecutado la parte básica de la canalización de la Barra, lo cual adelanta definitivamente la modificación trascendental que se está operando en nuestro sistema hidrográfico al abrir el Lago a la navegación transatlántica.

Con la carretera Panamericana —donde, entre otros, se tendió el puente sobre el río Chama, de 630 metros de longitud—, Venezuela dá cumplimiento a la ejecución del tramo que en esta vía intercontinental le corresponde y asimismo obtiene indiscutibles ventajas para su economía.

Podemos afirmar que si la Autopista Caracas-La Guaira fué el vértice de las obras de la transformación racional del medio físico que se concluyeron el año pasado, la apertura de la Barra de Maracaibo y la carretera Panamericana, tomando en cuenta su significación para el progreso nacional, tienen cada una

tanto jerarquía como la mencionada Autopista y más aún que ésta consideradas conjuntamente.

Añadamos a lo anterior otras carreteras de primer orden, correspondientes al Plan Nacional de Vialidad, que se terminaron en diferentes Entidades Federales, con una longitud de 475 kilómetros.

Sigue, en segundo lugar, una obra de vastas proyecciones, como lo es el conjunto de viviendas, en un total de 6.231 apartamentos, destinadas a albergar a los habitantes de los cerros de Caracas. La realización de la primera etapa de este programa demuestra la efectividad de la solución que se adoptó para resolver un problema de urgencia y magnitud extraordinarias...

Al lado de la realización de la primera etapa del despejo de los cerros de Caracas, se continuó durante el año la ejecución del Plan Nacional de la Vivienda para las clases media y obrera. En efecto, se construyeron 262 casas y 120 apartamentos en Maracaibo, 117 casas en San Cristóbal, 112 en Ciudad Bolívar, 100 en Barquisimeto, 74 en Puerto Cabello, 50 en Pto. La Cruz, 30 en Acarigua, 160 apartamentos en Petare, 48 en Valencia, 40 en Maracay 934 apartamentos y 25 casas en Caracas.

Se dió conclusión en el Centro Simón Bolívar a las torres y edificios Norte y Sur; al edificio de unión entre las torres, y a obras de vialidad y de otra índole, con el objeto de completar el conjunto de construcciones que integran la primera etapa del referido Centro y que constituyen manifestación pujante de la modernización de Caracas.

En el litoral del Distrito Federal se ejecutaron diversas obras para el acondicionamiento de la ciudad vacacional de Los Caracas, que podemos calificar de modelo en su género en el mundo, destinada a servir de Centro recreativo y de descanso para obreros, funcionarios del Estado y profesionales de las Fuerzas Armadas. La Ciudad Vacacional podrá presentar servicios a un promedio anual de cien mil personas.

La continuación del Plan de Edificaciones Escolares representa en este año 32 grupos escolares para 16.500 alumnos; 39 Escuelas Rurales y de otros tipos, para 4.020 alumnos; 3 Escuelas Artesanales, para 1.200 alumnos, y el Liceo "Carlos Rangel Lamus", de Rubio para 600 alumnos. Estos planteles están reemplazando una adecuada concepción pedagógica del edificio escolar, los locales improvisados, incómodos y malos.

En la Ciudad Universitaria de Caracas, se construyeron y se dotaron sendos edificios para la Escuela de Ingeniería y el Laboratorio de Petróleo, Química y Geología; y uno en la Universidad de Los Andes, para la Escuela de Ingeniería Civil y Forestal.

Entre las obras sanitario-asistenciales, sobresalen el Hospital Clínico de la Ciudad Universitaria, que ha sido dotado para su funcionamiento como Instituto asistencial y docente, y el cual será uno de los primeros de América; el Instituto Nacional de Tuberculosis, en El Algodonal; el Hospital Médico Quirúrgico de Emergencia del Sur-Oeste de Caracas; los Centros de Salud del Tocuyo, Punto Fijo y Güiría, y la prosecución del Plan de Edificaciones para Unidades Sanitarias, con las de Acarigua, Guanare y San Antonio del Táchira.

Los Centros Médicos del Oeste y del Sur, en Caracas; el de Chacao, en el Estado Miranda, y el de Ciudad Bolívar, en el Estado Bolívar; la extensión del Seguro Social Obligatorio a Maracaibo y a Santa Rita, en la zona petrolera del Estado Zulia, y el establecimiento del Centro de Medicina Física y de Rehabilitación de Incapacitados compendian los resultados de la labor del Instituto Venezolano de Seguros Sociales durante el presente año.

Se terminaron las obras para completar el acondicionamiento de la Unidad Agrícola de Turén, con lo que ya entró en plena etapa de productividad. Para evidenciarlo, baste decir que el valor de la cosecha arrocerá de dicha Unidad en este año fué superior a los 23.000.000 bolívares, mientras que el año pasado fué de 11.000.000 de bolívares.

Del Fomento agro-pecuario en general, cabe mencionar el Central Azucarero de El Tocuyo, la Planta Desmotadora de Algodón de Maracay, y los parques para exposiciones agro-pecuaria en Carora, Maracay, Maturín, San Cristóbal, San Carlos del Zulia y Táriba. Como prosecución del Plan Nacional de Electrificación su aumentó de 15.000 a 30.000 kilovatios la capacidad de la Planta de la Cabrera, se mejoraron los sistemas eléctricos de diversas poblaciones y se suministró energía eléctrica a lugares que carecían de ella.

Se instalaron 22 centrales telefónicas en el Interior del País, donde se tendieron, además, 800 kilómetros de líneas telegráficas y telefónicas, y en la capital de la República se terminó el distrito telefónico de la Nueva Granada para 10.000 líneas.

En cuanto a puerto y aeropuertos, mencionaremos los almacenes del Puerto de La Guaira; las construcciones, instalaciones y otras obras adicionales en el Aeropuerto Internacional de Maiquetía, y la provisión de sistemas de radio-comunicación a diez aeropuertos.

Se aumentó el material de vuelo de la Línea Aeropostal Venezolana, con dos aviones Super-Constellation del tipo más moderno, que ya están en servicio en las rutas internacionales de dicha Empresa.

Con especial intensidad continúa desarrollándose el Plan de Organización de las Fuerzas Armadas Nacionales, dentro de cuyas realizaciones se cuenta principalmente en este año la creación de las Escuelas Básicas y Superior; la terminación de la Base Aérea de Palo Negro; la Construcción de Cuarteles para las distintas Fuerzas, en diversas localidades del País; la ampliación de las instalaciones en la Base Aérea de Boca de Río; la adquisición de Unidades Blindadas, de unidades de artillería y de otras dotaciones, así como la incorporación en nuestra Marina de Guerra, a comienzos del año, del destructor Nueva Esparta y, ahora, de su gemelo El Zulia, desde el cual me es particularmente grato dirigirme a los venezolanos y compartir en plenitud con ellos la satisfacción de que ya comienza a ser realidad el poderío naval de nuestra Patria.

El valor de las obras que se van a inaugurar en estos días y el de las que fueron dadas al servicio en el curso del año, es de 1.667 millones de bolívares. Añadiendo a esta cantidad 885 millones, o sea el costo del grueso de las obras en 1953, vemos que las obras terminadas en los dos últimos años suman 2.552 millones de bolívares...

Estamos empeñados en la transformación racional del medio físico y en el mejoramiento de las condiciones morales, intelectuales y materiales de los habitantes del país y, en consecuencia, con la realización de planes de vialidad, de vivienda, de fomento industrial, de mejoramiento urbano, de electrificación, de edificaciones escolares de saneamiento, de colonización y fomento agropecuario y de edificaciones médico-asistenciales, estamos llenando con obras el vacío que de ellas tenía el país, para erradicar la miseria, el atraso y la ignorancia y proyectar la nación hacia un futuro de dignidad, prosperidad y fortaleza".

Otras noticias importantes de la vida económica.- Vamos a sintetizarlas en

obsequio a la brevedad.

En las vecindades de Carora, Distrito Torres del Estado Lara, se ha instalado una planta para el aprovechamiento de las leches provenientes de las numerosas dehesas de la región. Producirá diariamente 3 mil kilogramos de leche en polvo y varios millares de kilogramos de queso y de mantequilla. Hay el propósito de aumentar la producción y de diversificarla.

En los primeros ocho meses del año la producción nacional de aceites comestibles alcanzó a 5.119 toneladas, lo que hace esperar que al finalizar el presente año las cifras resultarán sensiblemente superiores a las del año pasado. De esta manera ha sido posible la reducción del volumen de importaciones, con apreciable baja de los precios internos.

A pesar de la alarma producida en los últimos meses del año por la momentánea insuficiencia del cemento nacional para el enorme volumen de las obras públicas se garantiza ya que nuestras fábricas cubrirán en adelante la demanda interna de cemento con exceso mayor a 2.000.000 de sacos por año. Resulta interesante la siguiente estadística; en la que se prescinde de la productividad que tendrá la planta de cementos Coro, Chichiriviche, Falcón, que comenzará también a producir de 1956 en adelante. La capacidad actual de las plantas nacionales de cemento en la República es como sigue:

C. A. Venezolana de Cemento:

Barquisimeto	2.200.000 sacos
Maracaibo	4.700.000 "
Pertigalete	9.600.000 "

C. A. Fábrica Nacional de Cementos Caracas -La Vega

12.500.000 "

C. A. Cementos Carabobo:

Valencia 2.500.000 "

Cementos Táchira:

San Cristóbal 1.200.000 "

Total capacidad anual 32.700.00 "

Como el consumo del presente año ha sido de 29.000.000 de sacos, la productividad anual de nuestras fábricas de cemento arroja un exceso de 3.000.000 de sacos en capacidad productiva.

Con capital de 40.000.000 de bolívares se ha inaugurado en Caracas el Banco Nacional de Descuento, figurando como Presidente de la Junta Directiva el Doctor Angel Cervini, y entre los promotores el Doctor José Joaquín González Gorrondona. El lema del nuevo Banco es: un Banco moderno para la

Venezuela moderna.

También acaba de crearse el Banco Nacional de la Vivienda que prestará especial atención al problema de los hogares campesinos. Se anuncia que el Gobierno hará remisión al nuevo Instituto de una suma de varios millones que le debe el Banco Obrero con lo que su capital ascendería a 800 millones.

Trabajo.- En la primera semana de diciembre se celebró en la Casa Sindical de Caracas, la instalación de la Confederación Nacional de Trabajadores de Venezuela. Es interesante recoger aquí la Declaración de Principios:

1º Que siendo su carácter esencialmente profesional y progresista no admite la ingerencia en los asuntos internos de los Sindicatos, de organizaciones políticas, manteniendo en todo momento su completa independencia, a la vez, que, manifiesta el respeto a las ideas políticas y religiosas de los que se agrupan en sus filas.

2º Que es su aspiración y propósito, unificar en sus filas a todos los trabajadores de Venezuela, en la seguridad de que, con la integración de estas fuerzas y con la acción simultánea y conjunta de las mismas, se obtendrá una poderosa organización capaz de garantizar los inviolables derechos del trabajador y del movimiento sindical venezolano.

3º Que entiende que Capital y Trabajo son elementos esenciales de la producción, y que, con la armonía de estas dos fuerzas se contribuye, en lo económico y social, al engrandecimiento patrio.

4º Que para fortalecer aún más el sindicalismo en Venezuela dirigirá todos sus esfuerzos por mantener en los dirigentes la conciencia de que la defensa de los derechos del trabajador es un apostolado, que hay que ejercer con dignidad, abnegación y entereza.

5º Que comprende hasta qué punto es preciso exigir aumento de salarios y reivindicaciones sin propiciar desajustes económicos en detrimento de otros sectores de la vida del País".

Exterior.- El Ministro de Relaciones Exteriores, Dr. Aureliano Otáñez, por conducto de la Dirección de Información Exterior, dió a conocer a la prensa los nuevos nombramientos de Embajadores y de un Ministro en seis Repúblicas de América Latina.

Los nombramientos en referencia son los siguientes:

Señor Ramón David León, Embajador Extraordinario y Plenipotenciario en el Perú.

Señor Doctor Jorge Arrillaga, Embajador Extraordinario y Plenipotenciario en Guatemala.

Señor Teniente Coronel Esteban Chabaud Cardona, Embajador Extraordinario y Plenipotenciario en Panamá.

Señor Enrique Castro Gómez, Embajador Extraordinario y Plenipotenciario en Cuba.

Señor Angel Alamo Ibarra, Embajador Extraordinario y Plenipotenciario en la República Dominicana.

Señor Doctor Renato Esteva Ríos, Embajador Extraordinario y Plenipotenciario en Chile.

Señor Doctor Alfredo Yanes Travieso, Enviado Extraordinario y Plenipotenciario en Honduras y El Salvador.

VIDA RELIGIOSA

El día 21 de noviembre quedó solemnemente clausurado el Congreso

Eucarístico Diocesano de Barquisimeto. El acto tuvo lugar en la Avenida Vargas, con asistencia de 20 mil personas.

El Año Mariano se cerró en la Ciudad de Caracas con un solemnisimo homenaje a la Virgen Inmaculada el día 8 de diciembre. Para ello se hizo llegar de La Victoria, la imagen de la Inmaculada ante la cual oraron un día el General José Félix Rivas y los caraqueños, que a sus órdenes vencieron a Boves. El Municipio Caraqueño participó muy vivamente en los actos religiosos que culminaron con una grandiosa concentración al anochecer del día 8 en la Plaza Diego Ibarra del Centro Bolívar. Presidió el acto el Arzobispo Coadjutor de Caracas, Monseñor Arias. El R. P. Pedro Pablo Barnola pronunció un solemne sermón; y don Andrés Sucre, Presidente del Concejo Municipal de Caracas, leyó el acto de consagración, en cumplimiento del solemne voto pronunciado en La Victoria por el General José Félix Rivas.

El mismo día 8, en la ciudad de Barcelona, fué consagrado el primer Obispo de aquella Diócesis recién creada, Monseñor Humberto Paparoni, quien ha sido objeto de calurosas manifestaciones de simpatía y proclamado hijo adoptivo de la ciudad.